

Culte par téléphone pour dimanche 28 avril et jeudi 2 mai 2024 , préparé par Françoise Allard à Issoire .

Juste avant 18h, composez le 01 84 14 15 16, ou le 01 83 35 03 33, ou le 01 84 14 15 17,
Vous serez alors invités à faire le code de la réunion : 11 39 49 suivi de la touche #
Merci de veiller au silence autour de vous pendant l'écoute.

Accueil¹ : Un des textes à méditer ce week end se trouve dans la troisième lettre de St Jean ; et cette lettre commence ainsi : « Voyez à quel point le Père nous a aimés Son amour est tel que nous sommes appelés « fils de Dieu »,et c'est ce que nous sommes !... Mes chers amis, écrit Jean, nous sommes maintenant enfants de Dieu, mais ce que nous deviendrons n'est pas encore clairement révélé. Cependant nous savons ceci : quand le Christ paraîtra, nous deviendrons semblables à lui, et nous le verrons tel qu'il est. »

Que la foi, l'espérance et l'amour trouvent leur chemin dans votre vie !

Louange : pour louer l'Eternel, je vous lis les paroles d'un cantique qui reprend les idées du psaume 27 :

- « L'Eternel seul est ma lumière, ma délivrance et mon appui ;
- « Qu'aurai-je à craindre sur la terre puisque ma force est toute en lui !
- « Oui de mon père ou de ma mère, quand l'amour m'abandonnerait,
- « De l'Eternel, en ma misère, la pitié me recueillerait.
- « Mes yeux verront la délivrance que mon Sauveur m'accordera.
- « Aussi mon coeur plein d'assurance, en l'attendant s'affirmera ! »

Confession de notre péché : « Dieu notre Père, nous avons péché contre toi, par notre faute, par nos pensées, nos paroles et nos actes ; et par nos refus de parler et d'agir quand il le fallait. Pour l'amour de ton fils Jésus Christ, pardonne nos fautes passées ; accorde-nous ta vie nouvelle pour te servir et pour vivre à la gloire de ton nom. Sois béni Seigneur, pour les siècles des siècles.

Nous chantons ensemble : A toi la gloire, strophe 2

- « Vois-le paraître, c'est lui c'est Jésus,
- « Ton sauveur, ton maître, oh ne doute plus.
- « Sois dans l'allégresse, peuple du Seigneur,
- « Et redis sans cesse que Christ est vainqueur !

A toi la gloire, ô ressuscité !

A toi la victoire, pour l'éternité !

Nous prions :

Seigneur, nous voulons être entre tes mains comme l'argile du potier.

Donne-nous ton Esprit, ouvre nos coeurs, et que ta parole nous façonne à l'image de ton fils Jésus Christ, notre Seigneur. AMEN

Lecture , ACTES des Apôtres, chapitre 4, 8 à 12

Avant de lire le passage indiqué dans la liste des lectures du jour pour dimanche 28 avril, voici ce qui s'est passé à Jérusalem, après la crucifixion de Jésus et sa résurrection :

Les disciples Pierre et Jean , devenus apôtres par l'action du saint esprit à la Pentecôte, montaient au Temple pour la prière de l'après-midi. En chemin ils ont rencontré un infirme de naissance qui demandait la charité. Pierre a dit à ce mendiant qu'il n'avait ni argent ni or, mais qu'il avait « autre chose » . Et au nom du Seigneur Jésus Christ, Pierre a guéri l'infirme, qui s'est mis à marcher et à danser, et à suivre les apôtres dans le Temple...

Les gens s'étonnaient et se réunissaient, alors Pierre a fait un grand discours pour expliquer le miracle . Mais ceci n'a pas plu aux chefs du peuple. Les prêtres, les saducéens, les gardes ne voulaient pas croire que Jésus était ressuscité et avait donné son pouvoir (son esprit) à ses disciples

verset 8²: Alors Pierre, rempli du Saint Esprit leur dit :

« Chefs du peuple et anciens, on nous interroge aujourd'hui à propos du bien fait à un infirme ; on nous demande comment cet infirme a été guéri. Hé bien, il faut que vous le sachiez, vous tous, ainsi que tout le peuple d'Israël . Si cet homme se présente devant vous en bonne santé, c'est par le pouvoir du nom de Jésus Christ de Nazareth, celui que vous avez cloué sur la croix et que Dieu a ramené d'entre les morts.

Jésus est celui dont l'Écriture affirme : « *La pierre que vous, les bâtisseurs , avez rejetée est devenue la pierre principale* ». Le salut ne s'obtient qu'en lui, car nulle part dans le monde entier, Dieu n'a donné aux êtres humains quelqu'un d'autre par qui nous pourrions être sauvés. »

Commentaire:

La guérison !!! vous connaissez certainement des amis que votre prière a soulagés ; vous-mêmes, vous avez peut-être été soulagés, ou guéris, par la prière de croyants autour de vous .. Mais vous aussi peut-être vous avez hésité à prier pour qu'un ami très cher soit guéri, parce que ... hé bien parce que si la prière n'avait pas marché ?

Ah, la guérison de ce boiteux, infirme , guéri sans l'avoir demandé, au nom de Jésus prononcé avec sympathie par Pierre : comment a-t-il fait ? Qu'est-ce qui s'est passé au juste ? On nous dit que Pierre était rempli du St Esprit à ce moment là...

Est-ce que c'est cela , le secret ? Que fait donc le Saint Esprit ?

Lorsque je travaillais en Algérie, mes élèves me trouvaient « gentille » ; elles sont venues me proposer sans timidité : « madame, deviens musulmane pour être sauvée »... je leur ai dit merci, bien sûr, et que Dieu m'aimait bien comme j'étais ; Dieu est assez grand pour aimer les chrétiens et les sauver, comme il est assez grand (Allah Okba) pour aimer les musulmans et les sauver.

Est-ce que j'aurais dû ajouter « devenez chrétiennes, confessez le nom de Jésus, pour être sauvées ? » Je ne l'ai pas fait ... L'auriez-vous fait ? Je pense que tout cela est trop compliqué pour moi ! Qui suis-je pour juger du salut de mes voisins ?

Mais cette histoire est toujours vivante en moi, présente : est-ce que seul le nom de Jésus guérit ?

En tant que chrétienne, je vis comme je l'ai appris de mon mieux, en confessant sans crainte que Jésus m'a sauvée . Mais si j'étais née hindoue, ou musulmane, je confesserai sans doute hardiment ma foi telle que mon entourage me l'aurait enseignée ... Bien parlons simplement de ce que nous partageons vous et moi : par notre baptême, notre confirmation, nous avons été adoptés comme enfants de Dieu. Avant notre conversion au Christ, le travail de l'Esprit Saint est d'abord de nous convaincre de notre péché et de notre besoin de Jésus Christ, et de nous rendre capables de mettre notre foi en lui, Jésus.

Au moment où nous venons au Christ, nous recevons un pardon complet de tous nos péchés. Le fossé qui nous séparait de Dieu est comblé. Non seulement Jésus passe complètement l'éponge, mais il nous rend aussi fils et filles de Dieu : la filiation dans le Nouveau Testament n'est pas un statut naturel mais un statut spirituel. Un jour je parlais de cet état de fils de Dieu aux enfants de l'école du dimanche et je leur ai demandé « est-ce qu'un enfant est fils de Dieu dès sa naissance ? »

Un des gamins m'a dit que bien sûr que non ! Pour devenir enfant de Dieu il faut croire en Jésus ! Celui-là avait bien assimilé son contexte social !

Bon, je voulais vous parler de guérison et mes pensées reviennent toujours à la foi, à ce en quoi, en qui nous croyons ! Vous voyez, on guérit par la foi ! La foi de nos amis, et la foi que nous donne Dieu par son Esprit Saint c'est l'autoroute de la guérison !

Ce qui se passe entre Pierre et l'infirmes, dans notre texte, est ce que j'appelle une prière muette ; l'infirmes mendiait de l'argent et n'imaginait pas pouvoir être guéri ;;; Pierre de son côté se dirigeait vers le Temple pour prier ; il ne priait pas ,mais il était dans une disponibilité, une intention de faire le bien, que Jean traduit peut-être par « il était plein du St Esprit ». C'est cette prière muette qui a permis à la puissance divine de guérir l'infirmes et de le convertir. Pierre était animé de bons sentiments et l'infirmes était réceptif , alors « ça a marché » !

Connaissez-vous cette merveilleuse promesse de Paul aux Philippiens (ch 2, 13)³ ?

« **Dieu travaille en vous et il vous rend capables de vouloir et de faire les actions qui lui plaisent.** » Quand nous abandonnons nos volontés à Dieu, il travaille en nous et modifie souvent nos désirs. On trouve dans la Bible de nombreux exemples où Dieu conduit des personnes par des voies spectaculaires . Quand Samuel était petit garçon, Dieu lui parla de manière audible. Il a guidé Abraham, Joseph, et Pierre par l'intermédiaire des anges . Il a souvent parlé par les prophètes. Il a également conduit certaines personnes par des visions... Nous trouvons aussi des passages où Dieu conduit à travers les rêves... Et cela se passe encore aujourd'hui !

Dieu guérit encore aujourd'hui. On compte tellement d'histoires merveilleuses de guérisons venant de Dieu qu'il est difficile de citer un exemple...

Dieu est un dieu qui guérit. En grec le mot « je sauve » signifie également « je guéris ». Dieu ne s'intéresse pas seulement à notre salut spirituel, mais aussi à notre être tout entier. Un jour nous aurons un corps nouveau et parfait, mais nous n'atteindrons pas la perfection en cette vie !

Quand Dieu accorde une guérison miraculeuse à quelqu'un, nous avons un aperçu de ce qui se passera dans le futur quand la rédemption finale de nos corps se produira (Romains 8, 23).

Bien sûr tous ceux pour lesquels nous prions ne seront pas forcément guéris et aucun être humain ne peut en définitive éviter la mort. Nos corps connaissent la corruption. Arrivé à un certain point il peut même être préférable de préparer une personne à la mort plutôt que de prier pour sa guérison. Vraiment, l'amour et la sollicitude des personnels et visiteurs d'hôpitaux à l'égard des personnes en fin de vie, confèrent de la dignité au malade en phase terminale, et constituent une façon d'accomplir la mission que Jésus nous donne de prendre soin des malades. **Il nous faut être très attentifs à la manière dont l'Esprit Saint nous conduit.** Ceux qui ne sont pas guéris disent que la prière a été une bénédiction pour eux, à condition que la prière ait été accompagnée d'amour et de délicatesse !

Quand nous prions pour les malades, il est vital de se rappeler que c'est Dieu qui guérit, et pas nous. Il n'y a pas de technique spéciale. Nous prions avec amour et simplicité. Ce qui animait Jésus, c'était sa compassion pour les gens. ... A la suite de ces belles paroles, je vous invite à méditer quelques instants en écoutant ce CD , puis nous prions Dieu, nous aussi, nous essayerons d'intercéder, avec simplicité et amour ...

MUSIQUE (sans chanter, juste écouter...) :

« Les mains ouvertes devant toi, Seigneur, pour t'offrir le monde.

« Les mains ouvertes devant toi, Seigneur, notre joie est profonde.

Garde-nous tout petits devant ta face, simples et purs comme un ruisseau.

Garde-nous tout petits devant nos frères, et disponibles comme une eau.

« Les mains ouvertes devant toi, Seigneur, pour t'offrir le monde.

« Les mains ouvertes devant toi, Seigneur, notre joie est profonde.

Garde-nous tout petits devant ta face, brûlants d'amour et plein de joie.

Garde-nous tout petits devant nos frères, simples chemins devant leurs pas.

Prière d'intercession :

Notre Dieu, nous te prions pour le travail de l'homme, afin qu'il en soit le gérant et non le prisonnier, afin qu'il puisse y trouver l'unité de sa personne entre son esprit, son coeur et son corps, et non pas du harcèlement et un écartèlement ... *comment vivait le mendiant rencontré par Pierre sur son chemin vers le temple ?*

Seigneur, aie pitié de l'homme captif de son travail.

Notre Dieu, nous te prions pour le chômage de l'homme, toi qui as souhaité dans ta bonne Création, que nous chômons le septième jour, pour nous reposer du travail accompli et non pour nous tourmenter du travail qui nous manque. *Jésus lui-même a dit à ses disciples : « il y aura toujours des pauvres autour de vous, mais moi vous ne m'aurez pas toujours...⁴»*

Seigneur, aie pitié de l'homme privé de travail.

Notre Dieu, nous te prions pour la paix de l'homme, alors que nos coeurs connaissent l'assaut de la colère ou de la lassitude, de l'envie ou de la dépression, du souci ou de l'indifférence.

L'exemple de l'infirme guéri qui danse et loue le Seigneur, plein de joie, nous montre combien la bienveillance est importante pour faire naître la paix et la joie autour de nous...

Seigneur aie pitié de l'homme au coeur troublé qui oublie de se réjouir.

Notre Dieu, nous te prions pour le courage de l'homme, toi qui es venu en Jésus-Christ pour affronter le mal, pour le rencontrer et le connaître, pour le guérir et le porter, pour le subir et le vaincre. *Si Pierre n'avait pas eu le courage de guérir le boiteux, ni le courage d'affronter la foule, ni la confiance de discourir devant le Sanhédrin, nous, 21 siècles après, nous ne saurions rien !*

Seigneur, aie pitié de l'homme qui a peur de souffrir.

Notre Dieu, nous te prions pour l'avenir de l'homme, toi qui achèves ce que tu as commencé, et qui recommences ce que nous avons cassé, toi qui prépares un royaume au bout de nos chemins.

Seigneur, aie pitié de l'homme qui hésite à espérer !

Et nous continuons notre prière par celle que Jésus a enseignée à ses disciples :

Notre Père ...

Amen.

Bénédictio : Avant de recevoir la bénédiction au nom de Jésus, je vous invite à écouter le psaume 103, versets 1 à 4 :

« Bénis le Seigneur, ô mon âme, bénis son nom très saint, tout mon être !

« Bénis le Seigneur, ô mon âme, n'oublie aucun de ses bienfaits.

« Car Il pardonne toutes tes offenses et te guérit de toute maladie.

« Il réclame ta vie à la tombe, et te couronne d'amour et de tendresse. »

Que la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ, l'amour de Dieu le Père, et la Communion du Saint Esprit soit avec nous tous. Amen